



FUNDACIÓN INCLUSIÓN ARAUCANÍA

WWW.INCLUSIONARAUCANIA.CL



PRESENTACIÓN FUNDACIÓN INCLUSIÓN ARAUCANÍA

NUESTRA MISIÓN

Desarrollar acciones que favorezcan la Inclusión Social, en el sentido más amplio, involucrando entre otros a personas con discapacidad, adultos mayores, diversidad de género, multiculturalidad.

La Fundación es una organización sin fines de lucro con sede en la ciudad de Temuco el febrero del año 2020. Nuestros primeros años de vida fueron en pandemia por lo que fue un tiempo para organizarnos y definir nuestros focos de acción. Durante este período hicimos redes, y analizamos las posibles líneas de financiamiento para nuestros proyectos.

Somos un grupo de profesionales motivado por apoyar, aceptar y dar a conocer la diversidad, desde distintas miradas, por ello también hemos ido poco a poco descubriendo espacios en los cuales podemos desarrollar nuestro trabajo.

Actualmente *Inclusión Araucanía* centra su labor en capacitaciones, asesorías y en desarrollo de proyectos que favorezcan la Inclusión social, en distintas áreas o actividades de la vida diaria, principalmente en temáticas relacionadas a Educación, Turismo, Actividades Culturales y Artísticas.

Dejamos a continuación algunas de los principales actividades y proyectos desarrollados:

2020 Realizamos el Concurso Artístico Cultural llamado: "*Miradas de la Cosmovisión Mapuche, Inclusión y Eclipse en la Araucanía*", enfocado en niños de 6 a 14 años de todo el país. Dicha actividad fue totalmente gratuita y tuvo una alta convocatoria, participaron cerca de 40 niños de todo Chile, pudiendo aportar desde una mirada más inclusiva en el marco del Eclipse.

La convocatoria a este concurso se realizó a través de las RRSS de la Fundación y de los organismos que colaboraron con esta actividad. Así mismo pudimos conseguir donaciones de premios para los participantes, a través de particulares, y también con la postulación a un fondo de la Municipalidad de Temuco.

2021 Nos adjudicamos un Fondo concursable del Fondo de Fortalecimiento de Organizaciones de Interés Público, donde desarrollamos un programa de "*Capacitación en Turismo Inclusivo con Enfoque de Derecho y Atención a la Diversidad*", dónde se capacitó en forma gratuita a más de 40 pequeños empresarios del área turismo de la región de la Araucanía, en temáticas relacionadas con Turismo Inclusivo y Juegos Ancestrales Mapuches. Este proyecto se orientó a poder entregar herramientas a los participantes, quienes a raíz de la pandemia se habían visto afectados en sus ingresos, así con esta asesoría, ellos pudieron



ampliar y mejorar su oferta de servicios en el momento de la reactivación económica. Así mismo se realizaron visitas y asesoría en terreno a algunos de los participantes que demostraron más interés y con quienes se pudo coordinar esta reunión. A cada empresario se le entregó un kit de materiales al término del proceso de capacitación y asesoría.

2021 – 2022 Pudimos desarrollar un proyecto financiado por el Servicio Nacional de la Discapacidad, SENADIS, orientando a acercar la naturaleza a personas con discapacidad sensorial, en especial personas ciegas y personas sordas.

Durante el desarrollo de este proyecto se beneficiaron con un curso de capacitación online, alrededor de 35 funcionarios municipales y empresarios de turismo de las comunas de Cartagena, Pirque y Curacautín. También el proyecto contemplaba actividades presenciales desarrolladas en las mismas comunas, en este caso pudieron participar 30 personas con distintos tipos de discapacidad junto a sus familias, en todos los casos se facilitó el acceso y traslado de los participantes, además de entregarle algunos regalos y colación saludable.

Cómo resultado de este proyecto, también contamos con un Manual de orientaciones, réplicas de aves en impresión 3D, rotafolios y videos con Lengua de Señas con información de flora y fauna de cada zona y otros materiales adaptados, dichos materiales seguimos dándolos a conocer de manera gratuita, a través de la propuesta llamada : **Naturaleza con Sentido**.

Cabe señalar que la selección de estas comunas, tuvo que ver con conexiones previas que se habían realizado, dónde se vio el interés por aprender sobre Turismo Inclusivo, y se contaba con el apoyo en la gestión de los municipios correspondientes, quienes colaboraron en el contacto con los beneficiarios finales, las personas con discapacidad.

Durante la pandemia realizamos 4 o 5 webinar o conversatorios abiertos a todo público gratuitos, donde tuvimos una asistencia total de más de 200 personas, en ellos se abordaron diversas temáticas relacionadas con la Inclusión.

Contamos además con una amplia oferta de cursos y talleres de formación y capacitación abiertos a todo público, y también a establecimientos educacionales, ya que estamos registrados como organismo de Asistencia Técnica Educativa en el MINEDUC.

Algunos de estos cursos o talleres son:

MODALIDAD	TEMÁTICA A DESARROLLAR
Salida Pedagógica	Naturaleza con Sentido, Educación Ambiental Inclusiva
Taller /Workshop	Desarrollo Emocional y autocuidado, desde la mirada de la neurociencia.
Taller /Workshop	Convivencia e Interculturalidad: Juegos Mapuches
Taller /Workshop	Cuentacuentos, Animación a la Lectura
Taller /Workshop	Gamificación, el juego como estrategia de desarrollo y aprendizaje.
Capacitación	Inclusión y Accesibilidad en el Turismo



Capacitación	Diseño y Gestión de Experiencias Turísticas Inclusivas
Talleres	Lengua de Señas
Capacitación	Enfoque de género y diversidad sexual
Capacitación	Atención de la diversidad y flexibilización Curricular

Puede revisar nuestra experiencia y otras actividades en nuestra página web:
www.inclusionaraucaia.cl

Actualmente, seguimos buscando desarrollar actividades, postulando a proyectos y buscando diversas vías de financiamiento.